

令和5年度第2回摂津市公民館運営審議会要点録

日時：令和6年2月28日（水）午前10時00分～午前10時50分

場所：摂津市役所本館3階301会議室

出席委員 9名

事務局 10名

- 案件：（1）令和6年度 摂津市立全公民館講座開催事業（案）について
（2）令和5年度 キッズなかよし発表会について
（3）その他

- （1）令和6年度 摂津市立全公民館講座開催事業（案）について
各公民館職員より説明。

（質疑応答や各委員の意見等）

（委員） 講座を企画するにあたり、どのような指標を基準に決定しているのか。

（事務局） 前年度の参加人数の実績や講座終了後に実施しているアンケート、また社会情勢、それぞれの地域性等を考慮しながら立案している。

（委員） 新鳥飼公民館で実施予定の避難を考える講座について、火災に対する避難訓練は今まで受けてきたが、地震が起こった際の避難方法が分からなかった為、知る機会ができ大変良い企画であると思う。

（委員） 来年度の講座は、消防署見学など普段あまり入れない市の施設見学等が組み込まれており、大変興味深い。

安威川、千里丘公民館合同講座の夏休み！わくわく社会見学での阪急電車正雀車庫見学は、阪急電車が毎年実施している催事に参加するのか。

（事務局） その見学会に応募する予定であるが、例年人気があり直ぐに定員に達している状況であると聞いている。

（委員） 味生公民館が実施を予定している大人の社会見学は、どの工場を見学するのか。

（事務局） 大寅かまぼこ工場を予定している。

（委員） 柏原市は機械工場が本場と認識しているが、それらの工場見学はないのか。

- (事務局) 自転車部品メーカーのシマノや、包丁の刃を製造している工場なども候補に上がっていたが、今回は市民ニーズを踏まえ、こちらに決定した。今後は本場の機械工場も視野に入れ、検討したい。
- (委員) 郊外へ遠出するより、摂津市内の工場見学は可能か。
- (事務局) 市民より、新幹線鳥飼基地内の見学について問い合わせもあり、併せて今後検討していきたい。
- (委員) 安威川公民館の狂言に親しむ講座について、自身も他の活動で狂言を開催する企画に携わり、狂言の面白さを知った。
依頼した講師の泉氏より、狂言に関する講座を企画する際、文化庁が補助金制度を導入していると聞いている。是非他の公民館も制度を活用し、広めてほしい。
- (委員) 新鳥飼公民館の冬の盆踊り大会について、日本舞踊となると関りにくいですが、盆踊りは身近で親しみがあり、誰もが気軽に参加でき、良い企画であると思う。
- (委員) 講座の告知はどのような方法で行われているのか。
- (事務局) 広報紙やホームページ、各公民館の掲示板で周知している。
- (委員) 講座に参加している方は毎回同じ顔触れの様気がする。講座に関する情報源が毎回同じであれば、知っている人しか申し込まないのではないかと。もっと多くの市民に周知を図れる工夫をお願いしたい。

(2) 令和5年度 キッズなかよし発表会について
事務局説明。

(質疑応答や各委員の意見等)

- (委員) 前回と比べ、なぜ200人も来場者数が増えたのか。
- (事務局) コロナによる規制も緩和され、保護者等が参加しやすくなったのと、発表する側も、久しぶりに自由に表現できる機会ができたからではないかと考えられる。
- (委員) 初めて発表会を見に行き、子どもの発表の場があると知り、とても良い事業だと思った。
安威川以北の公民館が発表する子どもの数は多かったが、以南の公民館での子どもの数が少なく、格差があったことが気になった。
少子高齢化が進んでいることが原因なのか。
- (事務局) 原因は分からないが、たまたまオープニングと最終に、以北の参加人数が多いグループを充てた為、そのように受け取られたかも知れない。

(委員) 年齢別に利用率を調べてみる事も、傾向が分かり何か参考になるのではないかと考える。

(3) その他について
事務局説明。

(質疑応答や各委員の意見等)

(委員) 新年度、公民館まつりはいつ実施する予定なのか。

(事務局) 5月第3日曜日は味生公民館、第4日曜日は鳥飼東公民館、
6月第2日曜日は千里丘公民館、10月第3日曜日は安威川公民館、
第4日曜日は新鳥飼公民館を予定している。
また決定次第、追って案内する。

(委員) 公民館の会議室等を予約する際、現状は窓口のみの対応となっているが、システムで予約はできないのか。

(事務局) 今年度検討を重ねたが、人員等現状での導入は難しいと思われる。
来年度より部屋の空き状況の確認のみ可能となる予定である。

(委員) 味生公民館建て替えの進捗状況を説明願いたい。

(事務局) ご承知のとおり、自治振興課が主体となって計画しているが、
現在公民館の利用者も従来通り利用できるよう要望している。

(委員) 立地場所や施設の規模について説明願いたい。

(事務局) 現在地とは別の場所に建設予定で、現在より広い建物を予定している。

(委員) 今年度より、公民館まつりでキッチンカーを導入され、好評であったと思われるが、値段が高いと思った。金額が高いと子どもが買いにくいのではないかと懸念される。

(事務局) 来年度は単価が低く、子どもが買いやすい食品の導入も検討している。

以上